
 1 / 8 

PTA 会員の皆様 

運営委員会だより No.3 

令和６年 11 月 26 日 

八王子市立由木中学校 

PTA 会長 藤本 彩乃 

 

暑さが和らぎ、過ごしやすい季節となりました。１０月５日に令和６年度の第３回運営委員会を開催いたしましたので 

ご報告いたします。また今回も年度末の広報紙に代わり、本紙にて学校生活の様子をご紹介しています。部活動の

写真もたくさん掲載していますので、ぜひ最後までご一読ください。  

 
 

 
 

 

校長先生より 
 

土おこしの作業をありがとうございました。前日に

こちらで少し草取りをしました。『花いっぱいプロジ

ェクト』の当日までにまた少し土を掘るなど調整した

いと思います。 

 学校生活では、２学期に入り各学年とも大きな行

事がありました。移動教室、修学旅行は天候に恵

まれ有意義な時間を過ごしたと思います。また、職

場体験なども経て、全体的にひと回り成長したよう

に感じています。 

 中間テストが終わり、テストが返却されていると

思います。ぜひご家庭でも叱咤激励してくださ

い。 

 

体育館の工事が終わりました。校舎は引き続き

２月ごろまで足場が組まれていますので、ご来校

の際はご注意ください。 

 

部活動については、世間一般的に改革の方向

に向かっています。本校においては人数が多い

こともあり、当面は部を減らす予定はありません

が､教員の負担を考えるとゆくゆくは外部指導者

を導入するなども検討していきたいと思っていま

す。 

引き続き学校運営にご協力をお願いします。 

 

部

活

動

特

集  
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由木中央小学校の秋まつりで吹奏楽部が演奏

しました。子どもたちも大盛り上がりで、楽

しい開会式となりました。 

八王子市中学校駅伝競走大会が開催され、男

女それぞれ３０校前後が参加の中､男子５位､

女子 6 位の好成績！お疲れさまでした！ 

  

花いっぱいプロジェクトでも部活動の生徒が大活躍！ 
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活動報告・今後の予定 
 

本部 
6/10 卒業記念品の手紙「漢字表記確認票」配布  

6/12 「ちょこっとﾎﾞﾗﾝﾃｨｱご協力のお願い」配信 

6/15 中 P 連総会、懇親会 

6/21 「第 2 回運営委員会だより」配信  

6/22 由木中央住民協議会文化部会 

6/26 中 P 連運営委員会 

6/30 中 P 連駅伝打合せ、町自連会長挨拶 

青少対クリーン活動実行委員会  

7/4 学校保健委員会、学校運営協議会 

7/6 青少年対策一斉クリーン活動 

7/7 中 P 連 4 ブロック会議 

7/10 中 P 連理事会  

7/11 卒業記念品発注 

7/14 由木村連絡会 

7/24 中 P 連駅伝打合せ 

7/27 中 P 連運営委員会 

8/4 中 P 連駅伝鑓水地区挨拶 

8/19 中 P 連出向八王子市交通安全対策協議会 

8/25 中 P 連 4 ブロック会議  

8/29 広報誌「大栗川 142 号」配布  

 
 

9/4 PTA 保険世帯数確認 

9/14 中 P 連駅伝打合せ、由木村連絡会 

9/17 学校運営協議会 

9/18 中 P 連運営委員会 

9/22 中 P 連 4 ブロック会議 

9/25 青少年対策由木地区委員会役員会 

9/28 由木中央住民協議会文化部会 

10/5 青少年対策由木地区委員会 

ちょこっとボランティア:土おこし 

青少対共催事業 部活動体験 

本部会・第 3 回運営委員会  

 

今後の予定  

 

10/9 中 P 連理事会 

10/19 ゆぎっこビレッジ 

10/26 ちょこっとボランティア:  

花いっぱいプロジェクト 

11/1〜11/3 市民センターまつりお手伝い 

11/3 駅伝大会 

11/24 中 P 連ブロック会議 

2/1 第 4 回運営委員会  

 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

１学年部 
6/29 第 2 回部会 

通信費受け渡し 

7/6 クリーン活動お手伝い(4 名参加)  

9/14 由木村連絡会参加(3 名参加)  

10/5 土おこしお手伝い 

第 3 回運営委員会出席  

  

 

今後の予定  

 

10/26 花いっぱいプロジェクトお手伝い 

2/1 第 4 回運営委員会 

 

 
２学年部 
6/29 第 1 回部会 

通信費配布 

学年協議会日程調整 

7/6 クリーン活動お手伝い(3 名参加) 

7/22 学年協議会議題募集についてのアンケート印刷 

8/29 上記アンケート配布 

9/11 学年協議会開催(14 時からパソコン室にて) 

10/5 土おこしお手伝い 

第 3 回運営委員会出席  

 

今後の予定  

 

2/1 第 4 回運営委員会 
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３学年部 
6/29 3 学年協議会開催  

・先生 7 名、3 学年部部員 9 名参加 

・学年全体・各クラスの様子を伺った後、 

卒業を祝う会の内容について話し合い。 

・通信費配布 

7/6 クリーン活動お手伝い(1 名参加) 

7/19 「PTA3 学年部だより」を Home&School にて配信 

10/5 土おこしお手伝い 

第 3 回運営委員会出席(部長・副部長)  

 

 

今後の予定  

 

2/1 第 4 回運営委員会 

 
 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

美化推進部 
6/30 クリーン活動実行委員会(出席:甲斐)  

7/6 クリーン活動 美化5名参加 

9/20 土おこし準備(甲斐・久保田)  

・備品確認・肥料追加を依頼 

・花いっぱい関連確認  

9/24 花いっぱいプロジェクト打ち合わせ(高田)  

・副校長先生と学運協さん発注内容等を打ち合わせ 

10/5 9:00〜10:00 土おこし(美化4名参加)  

10:30〜 第3回運営委員会出席 

(花いっぱいプロジェクト担当者1名・副部長)  

 

 

今後の予定  

 

10/26 花いっぱいプロジェクト 

 (担当:高田・中山・佐藤)  

2/1 第4回運営委員会  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲土おこしの様子 

 

生活安全部 
6/29 標準服リサイクル市開催 

10/5 土おこしお手伝い(部長・副部長参加) 第3回運営委

員会出席 第2回生活安全部部会開催 

・駅伝関連  

 

 

 

今後の予定  

 

10/12 駅伝ポスティング ・上柚木中 

10/未定 駅伝監察員 zoom 会議 

11/3 市駅伝競走大会 ・駅伝監察員お手伝い  

2/1 第 4 回運営委員会  

 
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

副校長先生より 
本日は朝早くから、また小雨の中、土おこしの

作業と部活動体験へのご協力をいただきありがと

うございました。。 

部活動体験には由木中央小、由木東小の校長

先生や担任の先生方もお越しくださり、生徒主体

で動く中学生の様子を見て、「すごいですね！」

と褒めてくださっていました。 

また本校 PTA に関しまして、これからどのような

方向に進んでいくか、建設的な話し合いができま

した。学校がより良くなるよう、これからもご協力を

よろしくお願いします。 
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PTA 会長より 
こんにちは。藤本です。 日頃よりご協力ありがと

うございます。 

うちの子のチャームポイントをご紹介します。絶 

妙な聞き間違いです。小学校低学年くらいの時 

に「うすのろばかまぬけ」というトランプのゲームを 

ずっと「うしろのばかまぬけ」だと思っていました。 

クラスメイトに何か失礼がある前に気がついてよ 

かった。時を同じくして「『覆水盆に返らず』という 

言葉を知っているかい?」と叱ったときには「え? 

はじめてのぼんにかえらず?」と言われ、この子 

は天才かと思いました。中学生になって聞き間違 

いが減ってしまったので成長を喜びつつも、淋し 

くもあるこの頃、私の方が言い間違いを指摘され 

るようになってきました。。  

さて、２学期は行事も多く、子どもたちが身体も 

心も大きくなる時期かなと思います。勉強に部活 

に恋に、悩む我が子に親ができるサポートは何 

か、自分が悩むよりよっぽど悩ましいですよね。と 

りあえずメシだけは作って食べさせておこうと思い 

ます。PTA は、親が子どもへ向けている目線をち 

ょっとだけ広げて、由木中の生徒へ、八王子の中 

学生へ向けて考えることで、そんなに難しいこと 

ではないんです。  
 

とはいえ、PTA にしても父母会にしても、ある程 

度の規模の団体となれば、影響力もでて地域と 

の連携も必要になりますので、地域活動のお手 

伝いや会議に出たりという、子育てと関係ないよう 

にみえることも地域の一員として行っています。 

持ちつ持たれつ、おかげさまで、部活動体験や 

クリーン活動、職業体験など地域の方に支えられ 

て学校の活動ができたり、安全に暮らせたりする 

背景があるんです。 我が子にできるサポートは

何か、お世話になって いる中学校と地域のため

に PTA 役員になる、と いう選択肢もあるのだと

思います。 

加入届出制に なって２年目、年々加入世帯が減

っていて PTA はピンチを迎えつつあります。そ

のうちなくなるも のかもしれません。でもせめて我

が子が中学にい る間は、先生にご負担増やした

くないし、いろん な大人と関われて少しでも温か

く健やかな環境 で過ごさせてやりたいので、なく

なったら困るなぁ と思ってやっています。  

学校へのサポートが我が子へのサポートに繋が 

ります。PTA へのご理解ご協力を、引き続きどう 

ぞよろしくお願い致します。  

 
 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

PTA の活動紹介 
 

標準服のリサイクル市 青少対クリーン活動 

  
６月２９日に生活安全部による標準服のリサイク ル

市が開催されました。 ５２名の方にご来場いただ 

き、３８枚の標準服を販売いたしました。6,600 円の

売上金は PTA 活動費として活用させていただきま

す。また、次回は ３学期に開催予定です。 

７月６日に青少対クリーン活動を行いました。生徒

や保護者、地域の方を含め総勢１９３名の参加が

ありました。お天気にも恵まれ、学校周辺を中心に

気持ちよく清掃活動ができました。 
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PTA 本部より 

 
① 学年協議会（学年の先生方と学年部の保護者との懇談会）が開催された学年は、内容をまとめた 

「学年部だより」を発行しますので、お読みください。 

 

② 防災頭巾は学校に持ってくるものになっています。ご家庭でもお声がけください。 

     

③ 中 P 連由木村連絡会に参加して、他校から多くの情報を得ることができました。 

今後の PTA 運営の参考にしたいと思います。 

 

④ 花いっぱいプロジェクト（10/26） 

・苗が値上がりしていますが、今年度は同窓会から２万円の寄付をいただきました。 

また、例年同様、学運協から９万円分の苗をいただきました。PTA 予算で購入した苗と合わせて植栽し、 

花いっぱいの卒業式・入学式を迎えられればと思います。 

 

⑤ １０月３０日に PTA 共催の国際交流行事でカンボジアの子どもたちが約２０名、日本の授業や給食を

体験したり、民族舞踊を披露してくださいました。 

 

 
    

⑥ 中Ｐ連主催のパワーアップ研修会のお知らせを Home&School で配信しました。ぜひご参加ください。 
 

⑦ 今回の運営委員会にて、今年度総会で会員の方からご提案がありました「ＰＴＡに関するワークショッ

プの開催」について話し合いました。グループワークや話し合いだけでは人数が集まらないのでは、と

いうことになり、事前にアンケートを実施する、ゲストをお招きしてＰＴＡ向けの講演会を開催する等意

見があがりました。主催する本部が１１月までは多忙なため、それ以降で引き続き内容を検討したいと

思っています 

 

 

 次回運営委員会 令和 7 年２月１日 10：30 ～ PTA 会議室 

 
 

編集 

後記 

先日、息子の部活動の交歓大会を見学に行きました。本人からはまだ１年生で試合に出られない 

から来ないでと言われましたが、「(息子)を応援するんじゃなくて、由木中を応援したいの！」 

と押し切りました。笑 そして迎えた試合ですが、もう！とにかく感動しました！何かに夢中にな 

っている若者は本当に素敵ですね。1 年後、息子もコートの中で走り回っているといいなぁ。  
 


